

C-84 男性の家庭着に関する研究 (第4報) 身長と揚げの位置について  
大阪女子学院大 ○増田依子 川上公代

目的 男性のきものにとって、揚げの位置は如華美の意からも重要なポイントである。元来軽便す法体標準寸法が習慣的に伝えられ、体格に合ひせた増減はあまり普免してはながったように思われるが漸次寸法の割り出し方を使用されるようになった。しかし揚げの位置については従来どおりであるが、当然位置も変えるべきである。今回身長と揚げの位置について検討したので報告する。

方法 如裁書およびゆかたの腰帯の揚げの位置について調べるとともに、本草学部の父兄を対象に調査用紙を配布し、現在着用しているきものの揚げの位置を調べ、これに關係があると思われる着丈、袖丈、袖口、袴下等の寸法から身長による揚げの位置の割り出し方を帶の位置と関連させて検討してみた。

結果 従来の如裁書によると、着丈や袴下によっては身長に対する割り出し方が記載されてはいるに対するし、揚げの位置は帶の下に隠れることが大切であるとしているがほとんど身長に關係なく決められていた。アンケートの結果も、標準寸法としてのがはとんど身長に關係なく決められていた。アンケートの結果も、標準寸法としての後50cm、前54cmを使用しては人が大多数を占め、身長の低い人は揚げが帶の半に入ると、身長の高い人は帶の上に見えた結果になった。この調査により揚げの位置は、身長の高さ下深、關係があり、袴下、袴先、帯巾より逆算して身長× $\frac{1}{2}$ -2を肩山に取り取ると良いようだと思われる。なおこの割り出し方で仕立てたきもので若干の着用実験を試みてみたが良い結果であった。